

# Empresarios piden más medidas y unidad ante crisis de seguridad: "No podemos permitir que el crimen siga avanzando"



POR C. LEÓN Y A. SANTILLÁN

Una alta preocupación ciudadana y en el mundo empresarial generó la muerte de 15 personas en distintos hechos de violencia -incluidos cuatro menores de edad- en los últimos días.

Incluso, parlamentarios oficialistas como José Miguel Insulza y Juan Luis Castro, pusieron en la primera línea la posibilidad de decretar Estado de Sitio en la Región Metropolitana (revisar nota relacionada).

Una medida que por sí misma, dijo el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, no soluciona el problema de fondo, sino que ha sido más bien una acción de "contención". En esa línea, cuestionó: "En la macrozona sur tenemos medidas de esa naturaleza y se repite y se repite lo mismo".

Para usarla, agregó, se debe dar un "paso más", aludiendo a lugares

■ **Dirigentes de la CPC, Sofofa, construcción, el agro y el comercio expresaron su inquietud por los hechos de los últimos días. No hubo una sola mirada sobre un posible Estado de Sitio.**

donde operan las organizaciones delictivas: "Si vamos a hacer Estado de Excepción en alguna medida, es porque realmente vamos a ir, vamos a entrar, vamos a desbaratar y le vamos a aplicar todo el rigor de la Ley".

A juicio de Mewes, las actuaciones del Gobierno en materia de seguridad

han ido en el sentido adecuado, pero estimó que ha faltado "unión para sacar adelante los proyectos que faltan".

"A mí me interesaría mucho que avanzaran en el tema de seguridad, pero de inteligencia, de tener un muy buen sistema y muy fortalecido de inteligencia, donde realmente se puedan abordar las organizaciones criminales", opinó.

Mewes afirmó que "no tendría ningún problema en que incluso se le pidiera colaboración, si ya lo están haciendo, por ejemplo en la macrozona sur a las Fuerzas Armadas para que ayuden a Carabineros y a la PDI".

Otra de las preocupaciones que

expuso el presidente de la CPC fue el aumento del costo de la seguridad de las empresas. Si en algún momento se llegó a calcular que el monto era equivalente a US\$ 2 mil millones, señaló que hoy probablemente se haya superado esa cifra.

Para la presidenta de la Sofofa, Rosario Navarro, la crisis que se enfrenta es "grave" y es imperativo tomar todas las medidas necesarias para parar con la ola de delitos y asesinatos.

"No podemos permitir que el crimen siga avanzando sin una respuesta contundente y coordinada. Esto no sólo está teniendo serios efectos en nuestra capacidad de atraer inversiones, sino que más

grave aún, está alterando la vida cotidiana de los chilenos", expresó la dirigente desde Paraguay.

"Sin seguridad no hay desarrollo, ni para las personas ni para la actividad económica", dijo.

Una mirada de la que se hizo eco el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Juan Armando Vicuña. "Siempre hemos dicho que la seguridad es una condición de base para atraer inversiones y volver a crecer (...)

Pero los crímenes de estos días nos hablan de un problema mucho más profundo, que está afectando dramáticamente el valor de la vida humana, la libertad de las personas y las posibilidades de construir un

**"Lo que pasa en la macrozona sur, es que tenemos medidas de esa naturaleza, y se repite y se repite, pero es una medida básicamente de contención".**

RICARDO MEWES, PRESIDENTE CPC

**"Creemos que llegó un punto de inflexión: o nos hacemos cargo con decisión de este tema o todos los anuncios serán insuficientes".**

JOSÉ PAKOMIO, PRESIDENTE DE LA CNC

**"Se puede postergar o descartar un Estado de Sitio (...), siempre y cuando se refuerce la respuesta ante la crisis de seguridad con otras herramientas".**

MARÍA TERESA VIAL, PRESIDENTA CCS

**"No podemos permitir que el crimen siga avanzando sin una respuesta contundente y coordinada".**

ROSARIO NAVARRO, PRESIDENTA SOFOFA

**"Los crímenes de estos días nos hablan de un problema mucho más profundo, que está afectando dramáticamente el valor de la vida humana".**

JUAN ARMANDO VICUÑA, PRESIDENTE CCHC



AGENCIA UNO

futuro mejor”.

### Punto de inflexión

En el caso de la Cámara Nacional del Comercio (CNC), se abrieron a la opción de un Estado de Sitio junto con señalar que la clave es “desideologizar” la gestión de la seguridad. “Esto significa que no tengamos traumas ni titubeos en tomar decisiones que puedan parecer extremas, pero que a la luz de lo que estamos viviendo, que también es extremo, parecen ser bastante acertadas”, afirmó el líder del gremio, José Pakomio.

Si bien indicó que el análisis lo deberán hacer las autoridades, aseguró que desde su sector “creemos que llegó un punto de inflexión: o nos hacemos cargo con decisión de este tema o todos los anuncios serán insuficientes”.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), María Teresa Vial, señaló que “por el momento, creemos que se puede postergar o descartar un Estado de Sitio en la Región Metropolitana, siempre y cuando se refuerce la respuesta ante la crisis de seguridad con otras herramientas o medidas”.

Para el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, la situación es “insostenible” y se requiere un cambio de estrategia por parte del Gobierno, por lo que es adecuado que se haya convocado un comité de crisis en La Moneda.

“Esperamos que eso se traduzca en una nueva forma de trabajo que implique una mejor coordinación entre los poderes del Estado; un plan de inteligencia robusto y acorde a la actual realidad delictual del país; un robustecimiento de las policías; entre otras medidas. Es urgente un enfoque preventivo más que reactivo”, afirmó el líder del gremio.